

Februar FSK @ FS LaB & LaG 25.02.2016 17:00 Uhr

Die Fachschaften zu Gast bei Freunden

Ausrichtende Fachschaften: LaB & LaG

Raum: S1103 / 209

Protokoll: Katharina Vogel, Ingo Sauer (LaB), Elena Jundt (LaG)

Redeleitung: Daniel Lehmann (LaB)

Anwesend:

FS 01: Victor Tumulka

FS 02: Katharina Braunagel, Andre Pfeifer

FS 03: Patricia Schreiber (PsychIT), Lisa Morath (Psy), Elena Beck (Päd.), Jonathan Baumann (Päd.)

FS 04: Christian Fahr (4/20)

FS 05: Kay Müller, Elisa Steinrücken, Luca Charlotte Braun

FS 07: Daniel Krückeberg

FS 10:

FS 11: MaWi:

FS 11: Geo:

FS 13: Erik Freund

FS 15: Ben Schemel, Benjamin Bechtold

FS 16: Wiebke Deichmann, André Harder

FS 18: Tobias Mahn

FS 20: Stefan Pilot

FS CE:

FS IST:

FS Mechanik: Felix Köhler

FS Mechatronik:

FS LaG: Elena Jundt, Leonie Kapelke, Cleopatra Schuhmacher, Kay Müller

FS LaB: Daniel Krückeberg, Daniel Lehmann, Katharina Vogel, Ingo Sauer, Marius Hesse

Genehmigung des Protokolls

- es liegt kein Protokoll vor

Wichtiges aus den Fachschaften

- FS 01: Bietet eine Sprechstunde im Sommersemester für Ersties an die aus anderen Unis in den Master wechseln, weil diese keine OWO. Frage ob andere FS sowas haben (Nein, normale Studienberatung)
- FS 02: Absolventen Feier wurde veranstaltet. Hinweis an die Architekten wegen Umzug an die Landwehrstraße: um gescheiterten FS-Raum kümmern

- FS 03: Kann man Gelder vom Dekanat bekommen als Fachschaft. Frage wird später behandelt
- FS 04: Offene Sprechstunde für Studieninteressierte, wird mäßig angenommen
- FS 05: Das Problem mit dem Lernzentrum Physik hat sich noch nicht erledigt; es wurden jetzt Öffnungszeiten (7.00 bis 20.30 Uhr) eingeführt, in der Hoffnung das Problem so zu lösen (ging auch an Beschwerdemanagement/Hertlein)
- FS 07:
- FS 10:
- FS 11: MaWi:
- FS 11: Geo:
- FS 13:
- FS 15:
- FS 16:
- FS 18: Die Rede des Dekans bei der Absolventenfeier kam bei den Studierenden sehr schlecht an. Es wurde einige Kritik an die FS herangetragen. Es wurde ein offener Brief an VP Bruder geschrieben, um ihn auf diese Situation aufmerksam zu machen. Der offene Brief wird nochmal an die FSK Liste gesendet.
- FS 20:
- FS CE:
- FS IST:
- FS Mechanik: Frage zum Design von FS-Pullover, darf TU Darmstadt nur in Kombination mit Athene-Kopf auf Pullover? Wenn die spezielle Schrift genommen wird ja. Eine Nichtbeachtung bleibt (bisher) konsequenzlos.
- FS Mechatronik:
- FS LaG: Diskussion wegen der Nichteinbeziehung der studentischen Vertreter im Mint+ Projekt
- FS LaB:

Wichtiges aus den Gremien

- AStA:
- Senat: am 10.02. letzte Tagung. Projekte CASED und ADRIA sind ausgelaufen. Mehrere Studiengänge wurden an die neuen Studienordnungen angepasst. Richtlinie* beschlossen inkl. respektvollem Umgang. Weiteres siehe TOP Handreichung zur Berufungskommission.
- Prof. Sorin Huss Fonds
 - finanzielle Unterstützung für Studierende oder Promovierende mit Kind (bis 1.800 €)
 - Antragsfrist: 01.03.2016
- UA-Lehre:
- UV: FsK darf Vertreter*innen in die UV entsenden (1-2). Bisher gibt es keine. Für nächste Sitzung überlegen ob jemand in die UV möchte (UV tagt 3 mal im Semester) Vorteil: man könnte als Vertreter*in der FSK vor der UV sprechen.
- StuPa:
- HRZ-AG: Ziel: Stand der HRZ-Entwicklung festhalten und Bedarfe ermitteln, sicherstellen und priorisieren.

- Laufzeit: 3. Jahre a. 2-3 Termine pro Jahr.
 - Laufende Projekte: Hessenbox (Cloudlösung für hessische Universitäten). Gelder werden organisiert. Projekt soll voraussichtlich dieses Jahr noch starten. Die TU Darmstadt hatte als einzige Uni keine eigene Cloudanwendung bereitgestellt / entwickelt und beteiligt sich nun an der Lösung der Uni Gießen.
 -
 -

Nachbesprechung e-Learning mit Vertretern der zentralen QSL-Kommission

- Warum / Wieso / Weshalb
- allgemein förderungswürdig, aber bisher noch unklar
- Finanzierung der Hochschuldidaktische Arbeitsstelle (HDA) zum großen Teil aus QSL-Mitteln finanziert, wie weit finanzierbar?
- vor Verstetigung von Projekten soll zukünftig ein noch einzurichtendes Gremium darüber beraten, der Prozess ist noch in arbeit
- es sind bisher wenige Projekte vestetigt
- Anträge der HDA oft unkonkret
- WICHTIG: Ausarbeitungswürdig (Feedback erwünscht?)
- die bei der letzten fsk vorgetragene Präsentation reicht nicht für Entscheidung, zu viele offene Fragen/ zu unkonkret. Präsentation einsehbar.
- Unsicher, welche Punkte ein Antrag zum e-learning Projekt erfüllen muss, um verstetigt zu werden
- Rückfrage - wie sieht die FSK das? - Studentische Vertreter*innen sollten wie benannt werden? (Antrag? Direkte Ansprache? Freiwillige?)
- ULB möchte keinen studentischen Einfluss; Schaffung eines Beirats somit womöglich nicht umzusetzen
- Idee: E-Learning Team soll auch Dozenten beim Konzipieren helfen - wurde abgewiesen
- Dozenten sollten auch angehalten werden bisher nicht in digitaler Form vorliegende Lehr-/ Lernmittel zu digitalisieren
- Direkte Ansprache der Dozenten*innen wurde probiert - ist eingestellt worden (E-Tandem), weil wohl unklar wer zuständig (Konzept schwammig??)
- Es sollte ein Leistungsportfolio aufgestellt werden. Was will / kann das E-Learning Team alles leisten, für wen/ in welchem Umfang? Wer nimmt mit wem Kontakt auf?
- WAS könnte verbessert werden? KONKRET!!!! Verschriftlichung
- Deutlicher machen, was es für die Profs. für einen Nutzen haben könnte
- Studentische Vertreter der zentralen QSL-Kommission: Fragen und Anregungen sind gerne erwünscht
- Notwendig: Studentische Einarbeitung und Ausarbeitung von konkreten Punkten
- Vorschlag: am Fachschaftswochenende ein E-Learning Workshop dazu???
- es fehlt der Einblick in Projekte der HDA

Fachschaften Wochenende (April 15.-17.4.)

Fachschaften Wochenende 15.4.-17.4. in Weilburg, es sollten aus jeder Fachschaft ca. 2 Personen teilnehmen.

- -Weitere Informationen: [https://pad.asta.tu-darmstadt.de/p/g.r9z2kHPerajG0c6B\\$FSen_We_2016](https://pad.asta.tu-darmstadt.de/p/g.r9z2kHPerajG0c6B$FSen_We_2016)
 - Bei Interesse bitte auf die Mailingliste eintragen: <https://mail1.asta.tu-darmstadt.de/www/subscribe/fs-we>
- Wird vertagt!
- Themen/TOPs Vorschläge in PAD eintragen

Handreichung zu Berufungskommission

- es sind Orga-Schwierigkeiten bei Lehrproben aufgetreten (Lehrproben finden ohne Profs statt - es sollten aber alle vertreten sein).
- Es soll Handreichung überarbeitet/ erarbeitet werden. Dafür z.B. KoMa siehe Link.
- am FS Wochenende soll eine Handreichung für alle Fachschaften als Orientierungshilfe verabschiedet werden (FACHSCHAFTENWOCHENENDE)
- es soll in den FS nachgefragt werden ob es (ggf. von BuFaK) bereits brauchbare Orientierungshilfen oder dergleichen gibt.
- Bitte kurz und informativ halten

KoMa: https://die-koma.org/fileadmin/_migrated/content_uploads/bkhandbuch_v2.pdf

Einschreibefristen der TU Darmstadt im Vergleich zu anderen Unis

- Einschreibungen stagnieren bzw. sinken leicht
- könnte z.B. an Eignungsfeststellungsverfahren (Mathematik) oder an den Fristen liegen. Warum liegt die Frist am 15.07.? ->
- Problem: für zulassungsfreie und zulassungsbeschränkte Studiengänge sind die Einschreibungsfristen die gleichen (15.07).
- Problem der Aushändigung der Zeugnisse bei Schüler*innen
- für zulassungsfreie Studiengänge gibt es keine Vorschrift (Bsp. Frankfurt zum 31.08.), könnte also geändert werden, weil dies in der Verantwortung der Universitäten ist.
- Bessere Kommunikation bzgl. des Nachreichens der Zeugnisse? Oder Friständerung möglich? Wer kann da nachfragen???
- Es soll im Präsidium nachgefragt werden warum diese Frist so früh ist.
- TOP soll nach Gespräch mit UA Lehre wieder aufgenommen werden.

Profilbildung MINT+ in Lehramtsstudiengängen

- Bitte mal kritisch in den jeweiligen FS-Sitzungen besprechen
- Bis August: Lehramtsstudiengänge sollen überarbeitet werden

- Nur noch in Kombinationen als EIN Studiengang studierbar (Drittfach noch möglich?), d.h. die möglichen Fächerkombinationen werden als gesamter Studiengang geplant um VL Überschneidungen zu vermeiden
- das funktioniert jetzt überhaupt nicht, eine Umsetzung wird kritisch gesehen
- Angebot soll Studierende für die TU Darmstadt begeistern (Technischen Fokus der Technischen Universität hervorheben)
- Gegenstimmen - schreckt eher ab
- 50% der LaG Studierenden studieren derzeit kein MINT-Fach / Wenn Studierendenzahlen einbrechen, droht Universitätsstatus / TU Darmstadt hatte damit wohl aber Fördergelder erhalten
- Aktueller Stand: noch nicht beschlossen, aber vermutlich nicht abwendbar. Positiver Aspekt: Lehramt wird gestärkt und damit erhalten.
- Studierende haben keine Einsicht in die Protokolle der MINT+ AG
- Vorschlag: Stellungnahme zum Thema MINT+: (1. Wie ist MINT+ Zustand gekommen? 2. Beurteilung MINT+ an sich).
- Diese Stellungnahme dem Präsidium zuleiten, veröffentlichen und als Eingabe an Senat, UV und StuPa mit der Bitte, gleichfalls Stellung zu beziehen
- es wird ein PAD gemacht um Vorschläge der Fachschaften für eine Stellungnahme zu sammeln.
- Jede Fachschaft wird gebeten Ihre Kritik an der Vorgehensweise und der mangelnden Transparenz in dem Pad schriftlich zu sammeln
- das Pad wird am 7.3.16 geschlossen weil 14.3.16 ist die nächste ZfL-Sitzung!!! -> Fachschaften LaG und LaB übernehmen die Hauptverantwortung**
- Elena spricht mit Frau Janich (Studiendekanin) -> Noch unklar. und wer spricht mit Herr Bruder?

SIEHE:

- http://www.tu-darmstadt.de/vorbeischauen/aktuell/einzelansicht_115712.de.jsp
- <https://www.bmbf.de/de/qualitaetsoffensive-lehrerbildung-525.html>
- http://www.dlr.de/pt/desktopdefault.aspx/tabid-9655/16603_read-40500
- Kurzbeschreibung der geförderten Projekte: http://www.dlr.de/pt/Portaldata/45/Resources/a_dokumente/bildungsforschung/KurzbeschreibungenQLB_erste_Foerderphase.pdf

Fazit: Betrifft alle? Einigung wünschenswert. FSK Stellungnahme dazu an Präsidium / UV / StuPa?

Ingo liest: Protokoll 37. ZfL-Sitzung (wird über den FSK-Verteiler geschickt)

Termine

Fachschaften Wochenende 15.4.-17.4. in Weilburg, es sollten aus jeder Fachschaft ca. 2 Personen teilnehmen.

- Weitere Informationen: [https://pad.asta.tu-darmstadt.de/p/g.r9z2kHPerajG0c6B\\$FSen_We_2016](https://pad.asta.tu-darmstadt.de/p/g.r9z2kHPerajG0c6B$FSen_We_2016)
- Bei Interesse bitte auf die Mailingliste eintragen: <https://mail1.asta.tu-darmstadt.de/www/subscribe/fs-we>
-
- 05.04. Infoveranstaltung für die Master-Erstsemester des FB2 für das SoSe16
- 14.04. Fachschaftsparty Maschinenbau
- 12.05 Fachschaftsparty FB1
- 21.04. Fachschaftsparty FB3 Psychologie & Psychologie in IT
-
-

Sonstiges

- Kay Müller verabschiedet sich von der FSK. Er wird in Kürze sein Studium abschließen. Dies ist seine letzte Sitzung. Die FSK bedankt sich bei Kay Müller für die langjährige, gute Arbeit. <- bitte nicht unreflektiert ins endgültige Protokoll
- Protokolle erst nach Genehmigung hochladen davor ALLE IMMER rumschicken damit abgestimmt werden kann.
- Vertagung auf nächste FSK Sitzung: Mentorensystem, Einholung der Erfahrungen anderer Fachbereiche

FSK (März):

AStA

FSK (April):

FB1

TOPs für die nächste FSK

Nächste FSK entscheiden wer zu UV (als Stimme der FSK)
 Fachschaftenwochenende
 Einschreibefristen der TU Darmstadt im Vergleich zu anderen Unis
 Mentorensystem

Ende der Sitzung um 20.50 Uhr

TODO: Protokoll an fsk@d120.de und auf www.fsk.tu-darmstadt.de

